
 

 

Chers frères missionnaires du Sacré-
Cœur, jeunes en formation et membres 
de la Famille Chevalier, 

Aimé soit partout le Sacré-Coeur de Jésus !    

C'est avec une immense joie que nous vous 

envoyons ce deuxième numéro annuel du Bulletin 

Général des MSC, après le mois de juin où nous 

avons célébré la fêtedu très Saint Sacré Coeur. Ce 

bulletin contient, pour la plupart, des 

informations sur les accompagnements de notre 

équipe du gouvernement général (leadership),  

avec quelques articles relatifs aux signes des 

temps, aux fonctions du Bureau de la protection 

des mineurs, aux details de la prochaine 

Conférence de la Protection 2022, et aux mises à 

jour des Provinces et Unions. 

Alors que je réfléchissais à l'amour de Dieu, 

un incident m'est revenu en mémoire.  Une fois 

dans une paroisse NDSC en Inde , pendant mon 

homélie de la messe des enfants, j'ai demandé 

quelle est la différence entre le cœur humain et le 

cœur de Jésus ? Les enfants ont donné de 

nombreuses réponses, comme celle de dire que les 

cœurs humains sont pécheurs et que le cœur de 

Jésus est divin.  Le cœur de Dieu est grand, mais 

le cœur humain est petit et égoïste. Le cœur de 

Dieu est brûlant d'amour, mais le cœur humain 

est plein de jalousie, égoïste, etc.  Une fille s'est 

levée et a dit que le cœur de Jésus est à l'extérieur, 

et que nos cœurs sont à l'intérieur. Tout le monde 

a ri de cette réponse ; cependant, cela m'a permis 

de comprendre que son commentaire est très lié à 

notre devise: Aimé soit partout le S. Coeur de 

Jésus. Si le cœur est placé à l'extérieur, c'est parce 

que nous devons tous aller vers Lui, recevoir ce 

Cœur, qui est brûlant d'amour, le fusionner avec le 

nôtre et répandre l'amour de Dieu dans tous les 

coins de la terre.  

L'Amour que nous chérissons ou que nous 

possédons dans nos cœurs est l'Amour qui a fait 

que Dieu a envoyé son fils unique pour sauver 

l'humanité, l'Amour qui a fait que Jésus a sacrifié 

sa vie pour nos iniquités, l'Amour qui a fait que 

l'Esprit Saint a habité parmi nous, l'Amour qui a 

fait que notre fondateur a trouvé le remède aux 

maux de son temps et l'Amour qui fait que nous 

sommes unis comme Missionnaires du Sacré-

Cœur, suivant les traces de notre Fondateur Jules 

Chevalier. La force motrice de ce monde est 

l'AMOUR, alors répandons l'amour de Dieu dans 

tous les coins de la terre sur les traces de notre 

Fondateur Jules Chevalier. 

Nous, la Communauté du Généralat, vous 

souhaitons à tous une bonne fête.  Et que le Sacré-

Cœur de Jésus soit aimé partout, pour les siècles 

des siècles. Amen. 

| Richard Suresh, MSC 
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ACCOMPAGNEMENT DE LA PROVINCE MSC D'IRLANDE 

Communications 

Pays vert – La Province MSC d'Irlande est 

une réserve verte d'espoir et de vie parce qu'elle 

continue à être une province MSC qui donne la vie. 

Pendant trois semaines, j'ai vécu une 

expérience significative. C'était la troisième fois 

que cet accompagnement était prévu. Les temps de 

pandémie m'ont enfin permis de rencontrer et 

surtout d'écouter tant de missionnaires au service 

de la mission depuis longtemps et profondément 

expérimentés. C'est autant de vie que les 

missionnaires de la Province irlandaise ont donné 

en Angleterre, en Irlande, en Afrique du Sud, au 

Venezuela, en Russie et ailleurs.   

Les communautés visitées sont Cork, 

Galway, Dublin : Mulvey Park, Terenure et 

Woodview. Angleterre : Liverpool, le Collège et la 

paroisse á Princethorpe (chaque communauté 

comprend différentes présences et maisons MSC). 

Dans chaque communauté, j'ai rencontré des 

confrères qui pourraient facilement être une 

encyclopédie missionnaire. Comme d'autres entités 

MSC, la province irlandaise est composée de 

confrères qui ont historiquement exercé une 

grande diversité de ministères. Chaque jour, j'ai été 

surpris par les ministères différents et variés dans 

lesquels beaucoup d'entre eux ont donné et 

continuent de donner leur vie pour le bien de ceux 

qui en ont le plus besoin.  

Peut-être qu'en les nommant, je manque de 

mentionner une partie de la merveilleuse diversité 

des ministères missionnaires : paroisses, maisons 

de retraite, accompagnement et exercices 

spirituels, psychothérapie, supervision, aumônerie 

dans les hôpitaux et les maisons de retraite, 

éducation, médias, formation des formateurs, 

formation continue de Laïcat et autres ministères. 

Cela m'a donné beaucoup d'espérance et 

d'encouragement de sentir et d'écouter la vie 

précieuse de chacun des MSC de la Province 

irlandaise. Les laïcs qui collaborent et travaillent 

avec les MSC sont également étonnants.  

Le bureau de la mission, basé à Cork, 

continue d'être une source de vie pour de 

nombreux projets dans le monde entier. Je 

remercie Dieu pour la générosité de tant de 

bienfaiteurs et des personnes qui y travaillent. Dieu 

continue de montrer son cœur miséricordieux et 

compatissant par l’intermédiaire de ce bureau 

missionnaire MSC.  

Les trois maisons où vivent certaines de nos 

confrères âgées mais jeunes de cœur : Cork, 

Galway, et Woodview, sont des lieux où l'on trouve 

le véritable " patrimoine " de notre  
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congrégation : les êtres humains qui dans 

les universités, les paroisses, les maisons de 

retraite, les autres missions... ont passé leur vie à 

aimer et servir le Peuple de Dieu. Aujourd'hui, à 

leur retraite, ils continuent à exercer leur ministère 

de différentes manières et à être un " cœur battant 

" qui donne vie à tout l'écosystème de la 

congrégation. Je remercie Dieu pour la vie de 

chacun d'entre eux, je les ai admirés, et 

maintenant je les admire encore plus. Au fait, ce 

fut aussi l'occasion de découvrir les différents 

sports irlandais. Certains de nos confrères sont de 

véritables experts en la matière.  

Le temps passé avec l'équipe provinciale et 
les laïcs travaillant dans l'administration 
provinciale a été très profond et fructueux. 
Ensemble, nous nous sommes écoutés et nous 
avons essayé de pressentir les priorités que la 

Province doit poursuivre. Nous avons également 
réfléchi aux défis de la réalité actuelle pour la 
Province. Ces défis sont nombreux et complexes, 
mais l'équipe provinciale fait de son mieux pour 
répondre au présent et à l'avenir tels qu'ils se 
présentent. Merci beaucoup, Carl Tranter et Paula 
Ryan-Kavanagh, pour avoir organisé avec sagesse 
l'accompagnement de la Province d'Irlande. 

Conférence pour la Protection des mineurs et des adultes vulnérables –2022 

Conférence MSC des délégués pour la Protection des mineurs et des adultes 

vulnérables. 4-13 septembre 2022 Rome. 

 Cette première réunion des délégués pour la Protection des mineurs et des adultes 

vulnérables du monde entier se tiendra à Rome du 4 au 13 septembre 2022. Trois membres de la 

commission de l’USG/UISG pour la protection donneront le cours . 

 Si l'on veut construire une culture de la Protection des mineurs, le point de départ est 

toujours d'écouter les personnes qui ont subi des abus sexuels. Après avoir écouté les victimes, le 

cours se poursuit en explorant la prévention des abus sexuels et la réponse aux allégations d'abus 

sexuels. Cette initiative a reçu un accueil encourageant avec une participation de près de 90 % 

des entités MSC. 

| Mario Abzalón Alvarado Tovar, MSC  
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Du 4 avril au 2 mai de cette année, je me suis rendu 

en Inde pour accompagner nos confrères.  Je suis 

arrivé à Bangalore en pleine saison estivale : il faisait 

chaud !  Heureusement, un climatiseur a été installé 

dans la salle des visiteurs.   

 Le Père Darwin Thatheus MSC a été reconduit 

pour un second mandat comme Supérieur de l'Union 

et nous le remercions pour sa volonté et sa générosité 

pour une tâche aussi importante.  Après consultation, 

il a nommé son nouveau Conseil ; les Pères Tijo John 

(Premier Conseiller à plein temps), Joshva Gopini, 

Praveen Kumar, et Arokia Prabhu.  La nouvelle 

direction est un bon mélange d'expérience, d'aînés et 

de jeunes, de paroisse, d'école, de formation, de 

spiritualité, de Malayalam, Tamil, Telegu et Kannada.  

Nous les remercions également pour leur volonté de 

servir la congrégation.   Une priorité était de 

travailler avec les dirigeants sur les résultats du 

processus de consultation des dirigeants qui avait eu 

lieu en février.   Nous avons eu deux jours de 

formation de perfectionnement sur le leadership, la 

planification stratégique, la sagesse communautaire, 

le fait de devenir une province et la préparation du 

Chapitre général, en utilisant les brochures que 

l'équipe générale avait préparées.     

 L'Union indienne construit une deuxième 

école (la première à Dindigul, Tamil Nadu).  Les 

fondations du nouveau bâtiment du Collège Chevalier 

à Bangalore sont déjà en place dans l'enceinte 

intérieure de Chevalier Bhavan (la maison principale 

de l'Union).  L'école accueillera très probablement 

des élèves en 2024.  J'ai assisté à une réunion de 

projet sur l'avancement des travaux et j'ai été très 

impressionné par le professionnalisme du groupe de 

travail.  Félicitations à eux.  Toujours à Chevalier 

Bhavan, les Pères Rajesh et Christy sont toujours en 

attente de visas pour rentrer aux Etats-Unis, en 

raison de la pandémie de COVID. Leur présence 

prolongée à Bangalore a apporté beaucoup de joie.   

La communauté de formation va déménager de 

Chevalier Bhavan à Hridaya Bhavan, Richmond 

Town, plus près de leur lieu d'études, le Collège de 

Dharmaram, dirigé par les Carmélites de Marie 

Immaculée.   

 Le 7 avril, nous avons eu un bon repas avec la 

communauté de Hridaya Bhavan, Bangalore, au 

cours duquel nous avons célébré la fin des études de 

théologie biblique de Lal Thomas.   Félicitations Lal !  

Le week-end de Pâques a été célébré dans la paroisse 

Notre Dame du Sacré-Cœur à Bangalore, notre seule 

paroisse MSC.  Elle se remet des restrictions du 

COVID, et le jour de Pâques, près de mille personnes 

sont venues pour les célébrations.  Les pères Tijo, 

Julius et James sont des pasteurs très appréciés. Les 

cérémonies étaient très belles.  

 Le lundi de Pâques, nous avons fait 4 heures 

de route jusqu’à la maison de l’aspiranat Hridayalaya, 

à Mysore, pour rencontrer la communauté ; Prasad, 

Gerald, et Ravi Paul étaient là avec quelques 

étudiants.   

Union indienne  
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| Chris Chaplin, MSC 

Le lendemain, nous avons fait 6 heures de route 

pour nous rendre à la nouvelle maison de la 

communauté, Chevalier Ilam, au Collège Chevalier 

à Dindigul.  Nous avons rencontré des confrères de 

Dindigul, Kombaiyanpatty, Gangapuram, et 

Coimbatore (Nesamani et Devan).  En utilisant le 

processus de sagesse communautaire, nous avons 

réfléchi sur le fait de devenir une province, et de 

nous préparer pour le Chapitre Général.  De retour 

à Bangalore, nous avons pris un repas avec nos 

sœurs MSC qui nous ont fait visiter leur centre de 

soins pour personnes âgées.   

 Tôt le lendemain matin, Joshua et moi 

avons pris l'avion pour Cochin au Kerala, pour 

accompagner les Pères Alex et Subash et les 

novices. Nous avons eu de bonnes sessions de 

réflexion avec la communauté là-bas aussi.  Alex 

fait un excellent travail et les novices sont tous des 

jeunes très bien. Subash a pris plaisir à nous 

cuisiner un très bon repas.   

 Joshua et moi avons ensuite pris le train de 

Cochin à notre maison de retraite Mercy Home à 

Coimbatore où nous avons déjeuné avec les pères 

Nesamani, Peter Francis et David Muntode.  Nous 

avons regardé de près le site pour un projet de 

centre de soins de jour pour personnes âgées.  Un 

terrain adjacent d’un demi-hectare est également 

disponible à l'achat et constituerait un très bon 

investissement futur, pour agrandir le centre 

projeté de soins aux personnes âgées et pour y bâtir 

une église.  

Le 25 avril, nous avons entrepris le trajet de 10 

heures vers Warangal, dans l'État du Telangana.  

Nous avons traversé une chaleur de 43°C !  La 

communauté Hridaya Jyothi du centre Jeevadaram 

nous a accueillis avec des catéchistes de la paroisse 

de Rampur.  Ces laïcs de la paroisse sont venus 

remercier les MSC de leur présence.  Nous avons 

rencontré des membres de Warangal, Guntur et 

Kurnool, comme nous l'avons fait ailleurs.   Nous 

avons visité le site de la maison de la philosophie 

Hridaya Jyothi où vivront nos étudiants et notre 

personnel.  Avec la pandémie, la construction a été 

retardée.  Notre dernière soirée a été un grand 

barbecue avec des danses animées par des 

confrères très doués.   

 Les derniers jours à Bangalore, j'ai rendu 

visite à des familles de confrères et rencontré des 

membres individuels. Tous les confrères de Mysore 

et Bangalore se sont réunis à Chevalier Bhavan 

pour nos réunions, sur la sagesse communautaire, 

la Province, et le Chapitre Général.   Dans la soirée, 

nous avons célébré la cérémonie d'installation de la 

nouvelle équipe dirigeante de l'Union.  

 Merci à tous les membres de l'Union 
indienne pour leur engagement dans la mission et 
leur merveilleuse hospitalité.  L'Union compte 
actuellement environ 80 membres profès et espère 
devenir une province lors du prochain chapitre 
général. 
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Après mon séjour au Pérou avec la COR-
AMERICA, je me suis rendu à Saint-Domingue 
pour participer à l'Assemblée provinciale qui a 
eu lieu du 25 au 29 avril. Les deux premiers 
jours, nous avons compté sur les conseils du 
secrétaire de la CLAR (Conférence des Religieux 
d’Amérique Latine) qui a travaillé sur le thème 
de la synodalité.  

 Les deux jours suivants, à partir de 
l'introduction du thème sur la synodalité, nous 
avons pu partager sur la façon dont le processus 
synodal s'applique à notre Congrégation à ce 
moment de l'histoire, avec l'objectif d'impliquer 
chacun des membres de la Province à chercher 
nos plus grandes possibilités d'avenir et à 
travailler ensemble, comme un écosystème, 
dans la même mission. 
 
 Dans le processus qui s'est déroulé 
pendant les jours de l'Assemblée, les confrères 
ont été invités à réfléchir ensemble aux 
difficultés et aux possibilités réelles pour l'avenir 
de la province au sein du système congréganiste 
plus large. Certains éléments importants ont 
émergé et il a été fortement recommandé que 
l'équipe du Chapitre prenne en compte les 
points qui ont émergé de ce travail, afin de faire 
un processus continu pour s'assurer que les 
fruits de l'Assemblée ne soient pas perdus. 
 

Le dernier jour de l'Assemblée, nous avons eu 
l'occasion d'étudier le matériel de travail pour le 
Chapitre Général où chacun a partagé ses 
sentiments et ses pensées sur chaque sujet, afin 
de les envoyer prochainement à la Maison 
Générale. 
 Le vendredi, dernière matinée de la 
réunion, la Province a ouvert un Chapitre 

extraordinaire pour voter l'annexion du Canada 
à la Province et pour élire un délégué au 
Chapitre. Par un vote quasi unanime, les 
délégués du Chapitre ont décidé d'accepter 
l'annexion de la Province du Canada, dans la 
future Communauté du Canada, à la Province de 
la République Dominicaine. 
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L'ASSEMBLÉE DE LA PROVINCE DE LA RÉPUBLIQUE DOMINICAINE 

| Humberto Henriques, MSC 

Communications 
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Nous confirmons affectueusement nos frères mentionnés ci-dessous. 

Nous espérons que leur engagement sera sans réserve pour faire aimer 

le Coeur de Jésus partout. 

Professions perpétuelles 

Lobo Kwete Modeste     Mapanda Ronald      Tandou B.Déodat Don       Tiabondou Xavier 

Formation des  confrères MSC pour la Protection des mineurs et adultes vulnérables. 

La conférence générale des MSC de 2021 a voté : 

 L'ADMINISTRATION GÉNÉRALE VEILLERA À CE QUE LES 

PROVINCES ET LES UNIONS COMPTANT UN CERTAIN NOMBRE 

DE RELIGIEUX ACTIFS AIENT COMMENCÉ À FORMER UN MSC 

APPROPRIÉ DANS CHACUNE DES DISCIPLINES DE LA 

PROTECTION DES MINEURS ET ADULTES VULNÉRABLES ET 

DU DROIT CANONIQUE D'ICI LE PROCHAIN CHAPITRE 

GÉNÉRAL.  

Les possibilitéd d’obtenir un diplöme de protection sont disponibles à 

l'Université Grégorienne de Rome, à l'Université St Paul d'Ottawa et 

à CEBITEPAL (Bogotá, Colombie). 

Certaines entités MSC ont rapidement relevé le défi. Deux MSC indonésiens ont obtenu le diplôme de l'Institut de 
La Protection des mineurs et Laïcs vulnérables de l'Institut d'Anthropologie https://iadc.unigre.it/ . Un membre 
de l’UAF commencera fin septembre 2022 la formation de six mois qui mène à un diplôme fin septembre 2022. Des 
membres de l'Inde, du Vietnam et des Philippines rejoindront le cours en 2023.  

La Protection des mineurs et adultes vulnérables. 

   Vinodh Kumar,            Kulandai Arul Raj  

UAF 

Union indienne  Le 9 juillet 2022, il y avait quatre confrères 

profès perpétuels dans l’UAF . 

Le 24 juin 2022, il y avait deux confrères 

profès perpétuels dans l'Union indienne. 

Félicitations à tous les 

membres qui ont fait leur 

Profession Perpétuelle. 

Communications 

| Tim Brennan, MSC  
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C'était le premier accompagnement que nous 
faisions auprès de la communauté MSC du 
Venezuela depuis que nous avons commencé à agir 
en tant qu'équipe de direction. Pour différentes 
raisons (crise politique et COVID), nous ne pouvions 
pas être présents plut tôt. Actuellement, la 
communauté du Venezuela (appartenant à la 
province d'Irlande) compte 8 membres : Deux qui 
vivent dans la capitale Caracas (les Irlandais John et 

Tom), quatre qui vivent à Maracaibo (l'Irlandais 
Thomas et les trois Vénézuéliens Yonis - qui est le 
supérieur de la communauté - Heliel et Deiby) et les 
deux Vénézuéliens qui sont en période de post-
noviciat au Brésil, Miguel et Yordy).  

À Caracas, nous sommes responsables de la paroisse 
de Santa Cruz, en périphérie, et nous avons une 
œuvre appelée Casa Missionaria, qui fonctionne 
actuellement comme une maison de retraite et un 
travail social. À Maracaibo, nous sommes 
responsables de la paroisse de Notre-Dame de la 
Paix et d'une école comptant plus de 400 élèves. 

Tant à Caracas qu'à Maracaibo, j'ai eu l'occasion de 
rencontrer les confrères et de parler des processus 
en cours dans la Congrégation. Le sujet le plus cher 
au groupe en ce moment est l'Union andine et ce que 
signifiera à l'avenir une éventuelle union des entités 
andines. Un autre thème fort de notre conversation a 
été celui de la formation initiale. Malheureusement, 

nous avons dû fermer notre maison de formation par 
manque d'un confrère pouvant faire office de 
formateur. La bonne nouvelle, comme je l'ai déjà 
mentionné, est que nous avons plusieurs jeunes 
candidats pour une éventuelle réouverture de la 
Maison de la formation. C'est pourquoi nous avons 
entamé un processus de discernement, en cherchant 
la collaboration d'autres entités pour envoyer 
quelqu'un comme formateur. Nous espérons que 

nous pourrons bientôt accueillir ces jeunes candidats 
vénézuéliens. 

Les jours au Venezuela ont été trop courts pour vivre 
toutes les expériences que les confrères et le peuple 
m'ont fait vivre : les rencontres avec les confrères, 
avec les laïcs de la Famille Chevalier, avec les jeunes 
candidats, avec le peuple de Dieu ; les promenades à 
Caracas et Maracaibo, les messes et les prières 
ensemble et tant d'autres occasions de se sentir en 
relation et accompagné. Je conclus en soulignant la 
joie d'être avec les confrères et le peuple vénézuélien. 

Leur résilience est incroyable, malgré tant de 
souffrance et de désespoir. Je pouvais sentir très 
présente la force de l'Esprit qui résiste à toute forme 
d'oppression. 
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COMMUNAUTÉ MSC du VENEZUELA 

| Humberto  Henriques , MSC 

Communications 



 

 

Les 7 et 8 avril, un important rassemblement a eu 
lieu au Québec. Quelque 13 membres de la 
province MSC se sont réunis pour célébrer la 
conférence et le chapitre provinciaux. Tous les 
membres de la province ont été convoqués pour 
cet événement historique. Pourquoi historique ? 

Dans son discours d'ouverture, le P. Marc-André 
Gingras, provincial, a précisé que l'objectif 
principal de la conférence était d'accepter le projet 
de fusion avec la province de Saint-Domingue qui 
était sur la table depuis 2017. La section devait 
également élire un nouveau provincial. 

Pour la fusion des deux provinces, un groupe de 
travail avait préparé un projet de proposition qui 
avait été précédemment soumis aux membres des 
deux provinces et amendé par eux. Le groupe de 
travail a travaillé avec un canoniste et un avocat 
civil mais malheureusement la pandémie n'a pas 
permis de finaliser plus tôt le projet et de célébrer 
le chapitre en 2020.  

La proposition a été adoptée à une large majorité 
et le chapitre a décidé de la soumettre au 
Supérieur Général afin que tous les confrères 
canadiens puissent devenir une communauté de la 

province dominicaine MSC. Cette province 
discutera également de l'accord plus tard dans le 
mois lors de son chapitre provincial. Leur 

provincial, le P. Juan Tomas Garcia Pichardo, a 
participé à notre assemblée.  

Après le vote sur la proposition de fusion des deux 
provinces, l'assemblée capitulaire a procédé à 
l'élection d'un nouveau provincial. Au premier 
tour de scrutin, le P. Gilles SAVARD (1946) a 
obtenu la majorité requise des voix. Le P. Gilles 
était en congé pour des raisons de santé et avait 
déjà réservé son billet de retour pour sa mission 
au Mexique. Nous sommes tous très 
reconnaissants de sa disponibilité pour être le 
nouveau leader de cette province vieillissante. La 
moyenne d'âge des 16 membres de la province est 
de 80 ans et ils sont passés par un processus de 
"lâcher prise" de ministères et de propriétés. 
Aujourd'hui, 12 d'entre eux vivent dans une 
maison de retraite avec les Sœurs de St Joseph de 
Bordeaux, les Frères de St Vincent et un certain 
nombre de laïcs. Lorsqu'ils ont fermé le 

Sanctuaire de Notre-Dame du Sacré-Cœur, ici à 
Québec, les Pères du Saint-Sacrement leur ont 
offert l'hospitalité, mais lorsqu'ils ont vendu leur 
(trop) grande propriété, ils ont trouvé un nouveau 
foyer dans l'établissement des Sœurs.  

Un grand merci a été fait au Père Marc-André 
pour son service dévoué à la province, en tout 20 
ans de sa vie.  

Nous souhaitons au P. Gilles et à toute la province 
d'être heureux dans le futur émergent car la 
mission continue !  

En souvenir de cet événement, la province 
a publié un livre intéressant La Province 
Canadienne des Missionnaires du Sacré-Cœur. 
Son histoire, ses artisans. Tome 2, 94 p. La 
première partie du livre a été publiée par le père 
Yvon Labbé en 1989.  Félicitations !  

ACCOMPAGNEMENT 
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| André Claessens, MSC 

LA FIN D'UNE ÉPOQUE AU CANADA 

Communications 



 

 

De bon matin, mardi 25 mai, j'étais en route pour 

la gare Termini où un car spécial devait nous 

prendre et nous emmener à Fraterna Domus, un 

centre situé à la périphérie (19 km) de Rome où 

se tiendrait la première assemblée de l’année 

2022 de l’Union des Supérieurs généraux. 

Environ 90 Supérieurs Généraux étaient 

présents. J'y participais parce que le Père 

Abzalón avait d'autres engagements, car c'étaient 

les derniers jours du chapitre général des Sœurs 

MSC. Le thème de cette 97ème assemblée était 

Synodalité et Mission. 

Lors de la première session, le journaliste Austen 
Ivereigh - qui a écrit avec le pape François le livre 
"Rêvons ensemble : la voie d'un avenir meilleur" 
- a intitulé son intervention "La mission de la vie 
consacrée dans un monde post-pandémique". 
Très au fait de la pensée du pape, il a souligné 
l'importance de revaloriser nos liens 
d'appartenance. En fait, face à toutes sortes de 
violences dans l'Église, il est clair qu'une 
"conversion du pouvoir" est une priorité absolue. 
De même, dans son récent Prêcher 
l’Evangile (mars) et des Caraïbes réformant la 
curie romaine, le Pape François a souligné que 
dans l'Eglise, le pouvoir (l'autorité) doit être 
considéré comme un ministère et c'est pourquoi 
le discernement et le dialogue sont désormais 
l'approche centrale. Le changement de 
paradigme vers une église synodale n'est possible 
que dans l'ouverture à l'Esprit qui apporte le don 
de la conversion de l'esprit et du cœur. Le synode 
sur la synodalité (2023) doit créer un dynamisme 
permanent d'écoute et de promotion de la 
communion. La curie et la papauté doivent le 
permettre. L'autorité vient d'une mission 

canonique et non des ordres sacrés ! Ce qui est 
en jeu, c'est la manière évangélique de pratiquer 
le pouvoir - l'autorité. Depuis 2013, le Pape 
François est sur cet agenda. Les ordres religieux 
et les congrégations ont une pratique durable de 
la synodalité et sont invités à partager cet 
héritage. Dans les groupes linguistiques, nous 
avons échangé sur nos espoirs et nos craintes.  
La session de l'après-midi en ligne nous a 

apporté un exemple de "synodalité en action". M. 

Mauricio Lopez, coordinateur du Centre pour les 

programmes, les réseaux et l'action pastorale des 

évêques d'Amérique latine et de Caraïbe, a 

présenté le CELAM comme une école de 

synodalité. Des témoignages ont été donnés par 

Susan Pachecoy (Argentine), Antonio Ortiz 

(Mexique) et Milton Tróccoli (Uruguay), Harold 

Segura (pasteur baptiste), Maria Suyapa Cacho 

(Honduras) et Santiago Gonzales (Colombie). 

Les 41 défis sont déjà évalués par la CLAR 

(Conférence des Religieux d’Amérique Latine). 

Le Pape François semble être très inspiré par 

l'assemblée d'Aparecida qui, en 2007, a été 

dirigée par le Cardinal Bergoglio et de la dernière 

réunion du CELAM au Mexique en 2021.  

La deuxième matinée a été consacrée à la 

contribution de l'USG-UISG à la consultation-

questionnaire mondiale sur la synodalité. La 

synthèse a été faite par un groupe de 4 personnes 

et nous a été présentée par José Cristo Rey 

García Paredes (CMF) et Maria Cimperman 

(RSCJ).  

La session de l'après-midi était à nouveau la 
synodalité en action : John Dardis (SJ) a 
témoigné du discernement des Jésuites dans 
leurs choix apostoliques.  
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Sr Noelle Corscadden a partagé le processus de 

fusion qui sera achevé plus tard cette l’année entre 

les Sœurs de Loretto et les Sœurs de la Compagnie 

de Jésus, toutes deux inspirées par Mary Ward et la 

spiritualité ignatienne.  

Après le partage, il y a eu une réunion des groupes 

selon les intérêts, et la célébration de l'eucharistie 

dans les groupes linguistiques. 

Le vendredi 27 mai, les affaires courantes ont 

repris : il nous a été demandé d'approuver le bilan 

et le budget. Puis nous avons écouté Mgr Carballo 

OFM, secrétaire du Dicastère de la vie consacrée et 

des sociétés de vie apostolique. Il a partagé 

quelques préoccupations du dicastère et "le travail 

en cours". Quelques sujets : les frères laïcs peuvent 

devenir supérieurs dans les instituts cléricaux ; les 

associations érigées par les évêques diocésains ont 

besoin du consentement du dicastère ; les 

préoccupations concernant les sorties multiples, les 

abandons et les demandes d'incardination ; l'abus 

d'autorité ; la vente des propriétés ecclésiastiques ; 

le délai pour se rétracter en cas de renvoi de 

l'Institut (actuellement 10 jours, c’est trop court) ; 

quand le pape approuvera-t-il les "relations 

mutuelles"??? ; la réflexion en cours sur l'avenir des 

petits instituts de droit pontifical ; la commission 

internationale sur Vita Consecrata. L'assemblée de 

l'USG de novembre aura une audience avec le pape 

le 26 novembre. 

Les dernières informations ont été données par les 

membres du Centre Astali, de Caritas Rome et de 

San Egidio sur la manière dont les communautés 

religieuses accueillent et prennent soin des réfugiés 

et des migrants.  

Avant la messe finale, le Président de l'USG, le Père 

Arturo Sosa, SJ Supérieur Général a conclu les 

activités de cette 97ème assemblée.  

 

 

 

 

 

 

ORDINATIONS - Union indienne 

Le 29 juin 2022, Polisetti Chiranjeevi a été   

ordonné dans l'Andara Pradesh, en Inde. 

Le 28 février 2022, Dayalan MSC a été   

ordonné à Devikapuram, Tamil Nadu, Inde.  

Ordination diaconale  

Le 18 mars 2022, Dn. John Aswin MSC a été 
ordonné diacre au Kristu Jyothi College, 
Bangalore, Inde. 

| André Claessens, MSC 

Communications 



 

 

ACCOMPAGNEMENT 

En mars 2020, j’étais au Brésil pour visiter notre 

communauté en Amazonie et le projet était d'y 

aller peu après pour faire l'accompagnement des 

maisons de Formation. Le 19 mars, nous avons été 

arrêtés par l'urgence pandémique et je n'ai pas pu 

me rendre dans les maisons de formation au 

Brésil. Ce projet a été mis en attente jusqu'en mai 

de cette année, où j'ai pu retourner et 

accompagner les personnes en formation et les 

formateurs au Brésil. 

Du 9 au 12 mai, j'étais avec les formateurs et les 

supérieurs à la rencontre nationale des 

formateurs. Les formateurs des trois provinces du 

Brésil se réunissent deux fois par an. Pour cette 

première rencontre en 2022, ils m'ont demandé 

de continuer à réfléchir avec eux sur les thèmes 

qui ont émergé dans la première étape de notre 

processus d'accompagnement de la formation 

initiale, déjà en préparation de la rencontre des 

formateurs de l'AC-MSC au Guatemala en juillet 

2022. 

Le thème de l'écoute et le processus synodal ont 

été au centre de la rencontre et les formateurs ont 

été convaincus qu'il est nécessaire d'écouter de 

manière générative afin de comprendre l'avenir 

qui demande à naître en matière de formation au 

Brésil et aussi dans le monde. 

Nous n'avons pas eu le temps d'approfondir un 

thème spécifique. Cependant, d'après ce qui a été 

entendu, le thème qui est revenu est la possibilité 

de créer un autre espace commun aux trois 

provinces : le Pré-Noviciat - cette étape au Brésil 

est l'année après le Postulat/Philosophie et avant 

le Noviciat.  

Immédiatement après la réunion des formateurs, 

j'ai suivi un programme de visites à toutes les 

maisons de formation de la province de São Paulo 

(Théologie à São Paulo, Philosophie et Prénoviciat 

à São Luiz do Maranhão, Propédeutique à 

Pirassununga) et à deux maisons de formation de 

la province de Rio (Prénoviciat à São Gonçalo et 

Théologie à Belo Horizonte), sans visiter l’étape de 

Philosophie et le Petit Séminaire de cette dernière 

province. 

Dans cet accompagnement, en plus de la 

convivialité en participant aux activités dans les 

maisons de formation, j'ai eu l'occasion de 

rencontrer tous ceux qui sont en formation dans 

chaque étape pour parler du processus "de l'égo à 

l'éco" qui est en cours dans la Congrégation et, 

spécifiquement, dans la Formation Initiale. Il était 

intéressant de recevoir des réactions de la part des 

personnes en formation qui se sentaient 

reconnaissantes d'être incluses dans ce processus. 

Ils se sentent responsables de l'avenir de la 

congrégation et veulent contribuer à ce processus. 

Les conversations individuelles ont également été 

une source d'inspiration pour le suivi de ce 

processus puisqu'ils ont pu dire, entre autres, où 

ils pensent que la formation initiale les a le plus 

aidés et ce à quoi ils pensent que la formation ne 

répond pas encore. Je crois que la chose la plus 

positive dans tout cela a été de pouvoir inclure 

tous ces membres dans le processus synodal qui a 

lieu dans notre Congrégation et dans l'Église. 
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FORMATION INITIALE MSC AU BRÉSIL 

| Humberto Henriques, MSC 
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24-29 avril 2022 

Le chapitre de la province néerlandaise a eu lieu 
à Tilburg. Avec six membres encore à l'étranger, 
nous sommes une province de vingt-sept 
membres, la plupart d'entre nous étant âgés 
d'environ 80 ans ou plus. C'est précisément 
dans ces circonstances que nous voyons "Lâcher 
prise et faire confiance" comme notre tâche en 
tant que MSC et nous avons donc choisi ces 
mots comme thème et mission de notre 
Chapitre. 

Nous avons discuté de notre communication 
mutuelle, de notre vie en tant que communauté 
MSC, et nous avons pris des décisions 
concernant les finances et la répartition des 
actifs en vue du Bureau de la Mission (encore en 
formation).  

Nous avons l'intention, en bonne coopération 
avec le Conseil Général, de transformer notre 
province actuelle en une communauté MSC aux 
Pays-Bas, avec une certaine forme de 
participation à une entité MSC européenne plus 
large. Nous sommes conscients, cependant, 
qu'en raison de notre âge et de notre 
perspective, cette participation aura ses limites. 

Les laïcs de la Famille Chevalier étaient bien sûr 

présents à notre Chapitre. Ils ont donné un 
compte-rendu réaliste de leurs développements 
en tant que partie du plus large Mouvement 
Chevalier. L'initiative plus jeune du "Cœur en 
mouvement" leur est liée. Basée sur notre 
inspiration en tant que MSC, elle s'adresse aux 
femmes et aux hommes qui sont en quête de 
profondeur et de sens dans notre société 
séculaire. L'élan et les réunions régulières de ces 
deux initiatives ont stagné à cause de la récente 
pandémie de Covid.  

Nous avons finalement élu le Père Theo te 
Wierik comme supérieur provincial pour un 
nouveau mandat de trois ans. Il reprendra sa 
tâche, assisté par les mêmes membres de 
l'équipe que lors de son précédent mandat, en 
collaboration avec les sœurs FNDSC, avec l'aide 
d'experts et avec les collaborateurs qui sont à 
nos côtés.  

 

 

LE CHAPITRE DE LA PROVINCE NÉERLANDAISE des MSC 

| Ben Verberne MSC 

Communications 



 

 

ACCOMPAGNEMENT 

"Vivre la rencontre de la Famille Chevalier, dans 

l'énergie et la joie du Ressuscité". 

 Dans l'octave de Pâques, dans l'esprit qui coule 

du Cœur transpercé et ressuscité de Jésus, nous avons 

eu notre réunion-rencontre, dans la Maison des Sœurs 

Missionnaires du Sacré-Cœur, à côté de la Clinique 

Stella Maris, dirigée par elles, à Pueblo Libre, Lima, 

Pérou. Marta Maria Pinto, des Filles de Notre-Dame du 

Sacré-Cœur de la Province du Brésil, le Père Marvin 

Antonio Sotelo pour les Missionnaires du Sacré-Cœur, 

de la Province d'Amérique centrale et du Mexique, 

pour les MSC hispanophones (contact virtuel), qui ont 

donné le meilleur d'eux-mêmes pour donner vie à ce 

projet au niveau continental. 

 Mario Roessler, Missionnaire du Sacré-Cœur 

de la Province de Curitiba (Brésil), pour les MSC de 

langue portugaise, Soeur Jesús Carolin Romero, des 

Soeurs Missionnaires du Sacré-Cœur de la Province 

latine (contact virtuel), et les nouveaux membres, Sœur 

María Freire da Silva pour les Filles de Notre-Dame du 

Sacré-Cœur de la Province du Brésil et le P. Julio 

César Molina, Missionnaire du Sacré-Cœur, pour les 

MSC hispanophones. A cette occasion, pour des 

raisons de force majeure, nous n'avons pas eu la 

présence de Hipólito Ramirez del Rosario, représentant 

des laïcs MSC.  

 Olga Altagracia Mata, Supérieure provinciale 

de la Province latine des Sœurs MSC, Sœur Renisa 

Augusta da Fonseca, Supérieure provinciale des Filles 

de Notre Dame du Sacré-Cœur et le Père Juan Tomas 

García Pichardo, Provincial des MSC de la République 

dominicaine et Coordinateur de la Conférence 

américaine des Missionnaires du Sacré-Cœur (CA-

MSC). 

 Ce fut tout un voyage, après avoir achevé les 

célébrations de la Semaine Sainte dans nos lieux de 

mission respectifs, et au milieu de la pandémie de 

Covid-19, qui n'a pas disparu, la communication a 

circulé, en collaborant les uns avec les autres, en termes 

d'exigences de voyage, et d'accompagnement continu, à 

travers les moyens disponibles, pour coordonner les 

différents itinéraires et les horaires, pour atteindre la 

rencontre d'amitié, de fraternité et de compagnonnage, 

dans le charisme, la spiritualité et la mission qui nous 

unissent. 

 Nous nous sommes sentis réunis, dans 

l'expression la plus pleine et la plus complète, en train 

de penser, de rire, d'être d'accord, de partager, un 

véritable exercice de synodalité, dans le style des 

invitations que le Pape François lance à l'Église, en 

mettant en commun ce dont nous rêvons en tant que 

Famille Chevalier, dans toute l'Amérique, l'espace 

théologique où nous sommes envoyés pour être des 

Témoins de l'amour de Dieu. 
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 Nous avons pu tenir cette réunion en 

communion avec les trois généralats des Sœurs 

Missionnaires du Sacré-Cœur de Hiltrup (HMSC), des 

Filles de Notre-Dame du Sacré-Cœur (FNDSC) et des 

Missionnaires du Sacré-Cœur (MSC), accompagnées du 

Père Humberto Henríquez, MSC, comme lien avec les 3 

généralats, qui, de manière affective et efficace, nous a 

aidés à nous concentrer sur les objectifs et les attentes 

des projections futures, en tant que nouvelle équipe. 

 Nous avons réalisé comment nous sommes 

reliés dans une spiritualité qui s'incarne et s'insère dans 

les différents contextes où nous sommes, ainsi que la 

force et la pertinence globale de notre charisme dans 

l'Église et le monde d'aujourd'hui. Ce fut un moment de 

partage d'expériences, d'attentes, de discernement et de 

planification, la communication a été fluide et la joie du 

service a été renforcée au cours de la réunion, nous 

assumons avec joie les défis de la mission qui nous a été 

confiée par nos congrégations respectives.  

 L'ambiance fraternelle et fraternelle des 

participants, ainsi que celle des Sœurs Missionnaires du 

Sacré-Cœur, à qui nous sommes profondément 

reconnaissants pour leur accueil, nous a permis une 

dynamique constante de prise de conscience de la 

responsabilité acquise, de cohésion d'équipe et d'esprit 

de famille. Ce furent des jours très intenses de fraternité 

et de partage ensemble de la vie et de la mission de nos 

Instituts religieux en Amérique, dans l'esprit du Père 

Jules Chevalier, MSC, notre fondateur commun, 

l'origine et le but de nos espoirs. 

 

 

ACCOMPAGNEMENT 

| Pour l'équipe de COR AMERICA. 
Julio César Molina Martínez, MSC. 

Communications 

Conférence de l'UAF - Yaoundé 2022 

Conférence de l'UAF - Yaoundé 2022 

 La réunion du Conseil de l'Union 

avec les supérieurs de district du Congo, du 

Cameroun et du Sénégal s'est tenue du 7 au 

11 mars 2022.  

 André Claessens et Abzalón Alvarado 

étaient présents. Cette rencontre a été un 

processus d'écoute profonde, de 

discernement et d'encouragement pour les 

accompagner à relever les défis dans leur 

mission en Afrique francophone. 



 

 

Du 6 au 10 juin 2022, le Chapitre de la Province 

d'Allemagne du Sud-Autriche a eu lieu à 

Steinerskirchen. 

Pour moi, ce fut, contre toute attente, une rencontre 

confraternelle au cours de laquelle nous avons 

essayé de trouver ensemble des voies réalistes vers 

l'avenir. Un coup de l'Esprit Saint : Prenez soin les 

uns des autres et confiez vos travaux avec 

reconnaissance et engagement à des forces laïques 

plus jeunes qui peuvent prendre exemple sur vous – 

tandis que vous vous tenez avec confiance derrière et 

avec eux avec votre spiritualité du Sacré-Cœur 

malgré votre âge et vos forces diminuées. 

Nous nous sommes sentis au Chapitre - malgré le 

Covid et l'âge - encore une communauté vivante qui 

veut se maintenir ouverte à l'avenir avec intérêt. 

Nous voulons savoir comment nous nous en sortons, 

où nous pouvons encore contribuer à soutenir les 

pas vers l'avenir grâce à notre communauté 

mondiale. Les conversations entre nous - malgré les 

différences d'âge et d'opinion - sont possibles et 

fructueuses.  

Ce qui était surprenant, bon, utile : La modération 

par Sr Christine Rod a été un don de l'Esprit Saint. 

Sans sa manière adroite, mais surtout fraternelle et 

spirituelle, de nous guider dans ces journées de 

recherche et de questionnement, ce que nous avons 

réalisé n'aurait probablement pas été possible. Ce fut 

un bon mélange de travail individuel, en groupe et 

en réunion plénière. 

Notre vision de notre communauté de Nitra/

Slovaquie a changé en mieux grâce à l'interaction 

inattendue de différentes communautés malgré des 

pertes douloureuses comme la mort du Père Joseph 

Hegglin. 

Le rapport de notre ancien Provincial sur ses 

décennies de travail dévoué pour l'avenir de notre 

communauté d'Allemagne du Sud - Autriche nous a 

tous rendus très reconnaissants et confiants. Dans ce 

rapport, il est également apparu très clairement 

combien notre Province a fait pour les jeunes Unions 

et Provinces au cours des dernières années. En 

particulier en aidant à la construction des bâtiments 

scolaires au Cameroun, au Sénégal et en Inde, il est 

plus facile pour les confrères de ces pays de devenir 

financièrement indépendants. Et nous avons 

également pu apporter des contributions pour l'aide 

d'urgence et la reconstruction après des 

catastrophes. 

Après ces jours passés ensemble, je suis plus 

confiant et j'ai plus confiance en l'avenir. Je vois 

aussi notre spiritualité du Sacré-Cœur comme plus 

profonde et plus nécessaire pour l'avenir que lorsque 

j'ai rejoint notre communauté il y a 60 ans - surtout 

pour nous entre nous ! 

Lors du chapitre, un nouveau Provincial a été élu : 

Le père Michael Huber. 

P. Michael est né en 1964, a fait sa première 

profession en 1992 et a été ordonné prêtre en 1998. 

Il a travaillé comme curé de paroisse, comme 

formateur en Slovaquie, comme maître des novices 

en Irlande, a fait des études complémentaires aux 

USA et depuis trois ans, il est vicaire général du 

diocèse d'Eichstätt. Depuis 2012, il est le président 

du FAB (Conseil Financier du Généralat). 

Nous souhaitons à notre nouveau provincial, le père 

Michael Huber, tout le succès possible dans sa tâche 

et la bénédiction de Dieu.  
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le Chapitre de la Province d'Allemagne du Sud-Autriche 

| Toni Ringseisen MSC 
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Certains confrères ont été ordonnés ces derniers mois et nous tenons à les 

féliciter pour leur discernement et leur engagement. "Qu'ils soient des bergers 

avec l'odeur des brebis".  

Le 15 juin 2022, 2 prêtres ont été ordonnés dans la province d'Indonésie :  

1. Christian Reza msc. 2. Martinus Rikiwi Setiaji msc. 

Le 3 juin 2022, 4 prêtres ont été ordonnés au Vietnam, dans la province australienne : 1. Hung 

Quoc LE msc, 2. Thi Dinh NGUYEN msc, 3. Chung Minh TRAN msc, 4. Bang Hai DINH msc. 

ORDINATIONS - Vietnam (Australia) 

Le 7 mai 2022, 5 prêtres ont été ordonnés dans la Province d'Indonésie : 1.Robertus Talaroga msc. 
2. Paulus Edi Nugroho msc. 3. Bonaventura Farneubun msc. 4. Firalen Vianney Ngantung msc,  

5. Antonius Obe Haryon  

ORDINATIONS - Indonesia 

Communications 
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| Toni Ringseisen MSC 

Accompagnement  
Après notre réunion avec l'équipe de COR 
AMERICA, profitant du fait que je me trouvais au 
Pérou, j'ai eu l'occasion de rencontrer pendant une 
journée l'équipe dirigeante de l'Union andine le 22 
avril 2022. 
Le matin, l'animation avait pour but de relever les 
fruits et les difficultés de cette période en tant 
qu'équipe de direction.  

L'après-midi, nous avons concentré notre attention 
sur les aspects pratiques du nouveau statut de l'Entité 
en tant qu'Union MSC. Bien que courte, cette 
rencontre fraternelle a reflété la volonté de nos 
confrères du Pérou de poursuivre la tâche de 
construire cette nouvelle Union dans notre 
Congrégation. 

La fête du Sacré-Cœur de Jésus a été 

célébrée avec la famille Chevalier et avec 

nos Maisons religieuses voisines".  | Humberto Henriques, MSC 

Fête du Sacré-Cœur à la Maison Généralice 

Communications 

CHAPITRE DE LA PROVINCE D'ALLEMAGNE DU NORD 
 

CHAPITRE DE LA PROVINCE D'ALLEMAGNE DU NORD,  

9 - 12 MAI 2022  A  HILTRUP, ALLEMAGNE.  

Durant ce Chapitre, le P. Dieter Afüppe, ancien missionnaire au Pérou, a été élu Provincial.  Nous 

remercions le Père Martin Kleer pour ses précieux services dans l'exercice du leadership au cours 

des neuf dernières années.  Le chapitre a réfléchi aux défis actuels et futurs pour le MSC dans la ré-

alité actuelle de cette entité MSC.  Le représentant du Généralat était le P. Andreas Steiner, Provin-

cial d'Allemagne du Sud-Autriche. 
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NOM PROVINCE DATE OÙ IL EST 

DÉCÉDÉ 

JOHANIS BENYAMIN MENGKO INDONÉSIE 02.04.2022 INDONÉSIE 

Marcel Jacquet  FRANCE 16.04.2022 FRANCE 

Michael ToBung (Tutmulai)  PNG 17.04.2022 PNG 

Johannes Rozier  FRANCE 01,05.2022 FRANCE 

Alex Welerubun  INDONÉSIE 22.05.2022 INDONÉSIE 

Winfried Alfred (Boniface) Holz  NETHERLAND 02.06.2022 PNG 

Hans Johann Ollertz  ALLEMAGNE DU 

NORD 

26.02.2022 ALLEMAGNE DU 

NORD 

Chris Van Berlo  NEDERLAND 15.06.2022 NEDERLAND 

Pius Rettob  INDONÉSIE 30.06.2022 INDONÉSIE 

Réunion tri-généralats  

La réunion des trois conseils généraux s’est tenue  le 13 avril à la maison des 

Filles de Notre-Dame du Sacré-Cœur, à Rome. 

   MSC décédé entre avril 2022 et juin 2022 

MORTUI 

Communications 



 

 

Approvals from  April to June 2022 

DATE NOM PROVINCE  APPROBATION 

Avril 2022 DOMENICO ROSA ITALIA DIACONAT  

Avril 2022 HUNG QUOC LE AUSTRALIE DIACONAT  

Avril 2022 THI DINH NGUYEN AUSTRALIE PRÊTRISE  

Avril 2022 BANG HAI DINH AUSTRALIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Martinus Rikiwi Setiaji  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Bonaventura Farneubun  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Paulus Edi Nugroho  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Firalen Vianney Ngantung  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Antonius Obe Haryon  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Robertus Tala Roga  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Christian Reza  INDONÉSIE PRÊTRISE  

Avril 2022 Lawrence Teilo Namongo  PNG PRÊTRISE  

Avril 2022 Gabriel Enrique Peña Vicente  CURITIBA PRÊTRISE  

MAI 2022 Gabriel Shikongo  IRLANDE VOEUX PERPÉTUELS  

MAI 2022 Juan Gabriel Corona Estévez  REP. DOMINICANA PRÊTRISE  

MAI 2022 Jahuil Alexander Doroteo Pereyra  REP. DOMINICANA PRÊTRISE  

MAI 2022 Toan Dinh Vinh Le  AUSTRALIE DIACONAT  

MAI 2022 Richardo Bill Lira  INDONÉSIE DIACONAT  

MAI 2022 Marcelinus Lilo  INDONÉSIE DIACONAT  

MAI 2022 Petrus Bajo Piran  INDONÉSIE DIACONAT  

MAI 2022 Vinodh Kumar  UNION INDIENNE VOEUX PERPÉTUELS  

MAI 2022 Kulandai Arul Raj  UNION INDIENNE VOEUX PERPÉTUELS  

MAI 2022 Chiranjeevi Polisetti   UNION INDIENNE PRÊTRISE  

MAI 2022 Florris (Villanueva) Inocencio  PHILIPPINES VOEUX PERPÉTUELS  

MAI 2022 Jyrnell (Badana) Salino  PHILIPPINES VOEUX PERPÉTUELS  

MAI 2022 Felix II (Rein) Bermudez  PHILIPPINES DIACONAT  

MAI 2022 Lloyd (Hembrador) Mendoza  PHILIPPINES DIACONAT  

MAI 2022 John Chester Jr., (Flores) Pleños  PHILIPPINES DIACONAT  

MAI 2022 Gerwin (Mendoza) Lumanglas  PHILIPPINES PRÊTRISE  

JUIN 2022 Tamno François Armand Fokam  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Séraphin Sawadogo  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Ronald Mapanda Masasi  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Modeste Lobo Kwete  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUNE 2022 Deodat Don-Dieu Tandou Bitsindou  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Wend Kuuni Hyacinthe Ouedraogo  UAF VOEUX PERPÉTUELS  
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Cette Commission a été créée par le Conseil général le 14 septembre 2021. La Charte intérimaire stipule : 

La Commission est établie par le Supérieur Général en Conseil. Elle s'occupe de la Protection non seulement des mineurs 

mais aussi des adultes vulnérables. 

 

Objectif 

a. Les MSC s'engagent à mettre l'accent sur les victimes. 

b. La Commission contribue à l'élaboration de politiques et de pratiques de Protection pour examen par le Supérieur 

Général et le Conseil. 

c. Ces politiques sont axées sur la construction d'une culture de Protection au sein des MSC, au sein de ceux qui 

travaillent avec les MSC et au sein de ceux pour qui les MSC assurent un ministère. 

d. L'objectif englobe ce qui est requis dans la politique, la formation continue de tous ceux qui sont concernés par les 

politiques et la mise en œuvre des politiques. 

e. La Commission peut répondre aux personnes, aux Provinces et aux Unions qui élaborent ou révisent leurs propres 

politiques de protection. 

 

Membres 

a. La Commission est composée de personnes ayant des connaissances, une expérience et des responsabilités dans ce 

domaine. 

b. Les compétences spécifiques comprennent : 

a. Une expérience du travail avec les victimes et les personnes mises en cause. 

b. Une expertise en droit canonique. 

c. Les membres sont nommés par le Supérieur Général en Conseil après avoir entendu l'avis de l'Officier de Protection 

de l'Administration Générale. 

d. Il est important que les délégués de la Protection expérimentés des provinces et des Unions soient représentés parmi 

les membres. Ils apportent une expérience opérationnelle.  

à toute considération. 

e. La composition du comité doit inclure une diversité de genres, ainsi que des perspectives géographiques et 

culturelles. 

f. La perspective d'un monde plus vaste que celui des MSC est essentielle, et on recherchera le concours des 

représentants experts et professionnels d'autres congrégations ou organisations. 

Tâches initiales 

a. Examiner les politiques et pratiques existantes de l'Administration générale MSC. 

b. Recommander à l'Administration générale des mécanismes de rapport appropriés applicables à toutes les 

entités  MSC. 

Actuellement, le comité se réunit tous les mois par Zoom.  

Les membres actuels sont Tina Campbell, Mary Tallon, James Espuerta MSC et Tim Brennan MSC. 

Commission MSC pour la Protection des mineurs et des adultes vulnérables 

| Tim Brennan, MSC  

DATE NOM PROVINCE  APPROBATION 

JUIN 2022 Gérard Assogo Ndoumou  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Xavier Tiabondou  UAF VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Venancio Choc Cho  CENTRAL AMERICA VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Francisco Antonio Saravia Màrquez  CENTRAL AMERICA VOEUX PERPÉTUELS  

JUIN 2022 Sosefo Leleivai  PACIFIC ISLANDS PRÊTRISE  

JUIN 2022 Raúl Pérez Valdéz  USA DIACONAT  

JUIN 2022 Ricardo Perdomo Arámbulo  USA DIACONAT  

JUIN 2022 Omer Martínez Montenegro  L'UNION ANDINE PRÊTRISE  

JUIN 2022 Giacomo Gelardi  IRLANDE PRÊTRISE  
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 NOUVELLES BRÈVES 

Félicitations à tous les nouveaux provinciaux  

 

Ametur MSC 

@ametur.msc 

AmeturMSC 

MSC General Leadership Team 

WWW.AMETUR-MSC.ORG 

Savard Gilles MSC 

Canada 

Michael Huber MSC 

Allemagne du Sud - Autriche 

Edwin Borlasa MSC 

Philippines 

Afhüppe Dieter MSC 

Allemagne du Nord  
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Corrections Française:   

Raymond Lievre, MSC  (Province Française) 

Missionnaires du Sacré-Coeur  

Maison Généralice:Via Asmara, 11 - 00199 - 

Roma - Italia 

E-mail: communications@msc-chevalier.org 


